



Columnas ESTATALES

31 de mayo 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que más de un **estudiante** quedó decepcionado por el giro que está tomando el **movimiento parista** en la **Universidad Autónoma del Estado de México**, cuya marcha de **protesta** de la noche a la mañana pasó de **pacífica**, con **grafitis** y **consignas**, a **arremeter** contra lo que se les atravesara, desde **oficinas** y **mobiliario** hasta **vehículos**.

Peor aún, ayer no faltó alguno al que le pareció buena idea **robar** hasta paquetes de **papel de baño** de un **centro comercial** durante el **trayecto**. Sería bueno que determinaran si se les están **infiltrando** malos elementos que solo aportan **desprestigio**, pues nadie entre la comunidad podría explicar en qué ayuda este **proceder** a exponer su **planteamiento** y **exigencia** de cómo debe ser la **universidad** en temas de **democracia**, **justicia** y **equidad** para una **joven generación** que busca prepararse **académicamente**.

Que en el tren de esta marea de sucesos, ayer también **trascendió** que la (¿ex?) **candidata** a la rectoría, **Eréndira Fierro**, nunca renunció **formalmente** a sus **aspiraciones**, a pesar de que lo hizo **público** a través de **redes sociales**. Ahora quizá el tema, desde el punto de vista **legal**, pudiera **entramparse** aún más. Lo que haya resuelto el **Consejo Universitario** la tarde noche del **viernes** podrá clarificar o no el **escenario**.

Que el **Colegio de Notarios** ha tenido **contacto** pleno con la **Fiscalía de Justicia estatal**, y con el **Tribunal Superior de Justicia** para generar esquemas de **verificación** y **prevención**, para evitar situaciones que pudieran configurarse como **ilícitos** de **particulares** que pretenden trámites **fraudulentos** utilizando **documentos falsificados** a fin de lograr algún **despojo**. Estos métodos se están **fortaleciendo** con la **comunicación institucional** para alcanzar acuerdos hacia una **coordinación** efectiva que detecte e **impida** este tipo de casos.

Y es que el claro **antecedente** que detonó la lucha contra el delito de **despojo**, que fue el caso de **Doña Carlota en Chalco**. Al parecer los malogrados **invasores** habían **presentado** ante un **juzgado** una promoción argumentando la figura de **usucapión**, con papeles **falsificados**, involucrando luego a una **notaría**. De hecho la totalidad de dicho expediente puede ser **real** o no, pero era lo que **exhibían** para **negarse** a **abandonar** la **propiedad**. —



Eduardo Blanco

Es un derecho y un deber votar el 1° de junio

Este domingo 1° de junio todos los mexicanos tendremos el derecho de votar por las personas juzgadoras del Poder Judicial Federal, que se integra por ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, magistrados del Tribunal de Justicia (nuevo), magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, todos estos cargos son nacionales, es decir quienes resulten electos será con el sufragio de casi 100 millones de electores.

No son los únicos cargos que se eligen, pero algunos serán regionales como los magistrados de las Salas regionales del TEP-JF y los magistrados y jueces federales de acuerdo con cada Circuito Distrito Judicial.

En el caso del Estado de México, serán concurrentes las mismas, ya que eligen magistrados del Tribunal de Justicia, magistrados de circuito y jueces, pero además se vota por quien será el presidente de este poder por dos años.

La elección inmediata es la de 2024, donde se eligió a la Presidencia de la República, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral la votación total cuantificada fue de 60 millones 115 mil 184 votos, lo que representa el 61.04 % de participación de la ciudadanía inscrita en la Lista Nominal de Electores. La candidatura ganadora de Claudia Sheinbaum Pardo, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia": 35 millones 924 mil 519 votos (59.7594 %).

El Estado de México, es el padrón electoral más importante del país, (13 millones de electores), le siguen la Ciudad de México (7.9 millones), Jalisco (6.6 millones) Veracruz (6 millones) Puebla (4.9 millones) y sumando 24 ciudades muy importantes, como es Tijuana (1.9 millones) Guanajuato (1.7 millones) y Ciudad Juárez (1.5 millones).

Si bien es cierto, cada elección tiene sus particularidades, la misma me parece que entre la ciudadanía no ha despertado suficiente interés como para esperar una participación en porcentaje alto.

Tomando como referente, la elección de "revocación del mandato" a la que sometió el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador en el 2022, la entidad mexiquense reportó una participación del 16.1% del Listado nominal, que se reflejó en 1 millón 967 mil votos.

Si bien las campañas electorales fueron muy básicas en su comunicación y

más allá de que si es cierto que circulan "listas", "acordeones" donde se destacan distintos nombres de candidatas y candidatos, en mi experiencia la votación este primero de junio estará entre el 4% y 8% de participación y si tomamos como base los 36 municipios de los 125 más importantes del lista nominal comenzando por Ecatepec, Nezahualcóyotl, Toluca, Nauhcalpan de Juárez, hasta llegar a San Mateo Atenco, la votación rondará entre 833 mil y 416 mil votos.

Por ende, quien resulte presidente del Poder Judicial, estará en un margen entre 300 mil y 500 mil votos.

Más allá de si estamos o no de acuerdo en el proceso electoral, debemos cumplir con nuestra obligación de votar, ya sea a favor de algún candidato o anulando el mismo, pero hay que salir a sufragar.

Mail: eduardoblancor71@gmail.com